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善待投资者必有善报
! ! ! !有个朋友新股中了一个海天味业，上市
第二天抛出，!"""股赚了 #万多元钱。这朋
友运气算好的，拿手中有点套牢的股票作市
值，按统计概率，平均 !$%万元申购资金才
能申购到一个，他 %"万元资金中到了一个，
按投资回报，这单买卖收益率为 &'，今年
一月份就有这个收益，今年 ()*行情就可期
待了。

股市的投资者很可爱，很懂得感恩，这
朋友说了这么一句，以后家里只买海天酱
油，给上市公司的收益添砖加瓦。我听了觉
得好奇，海天生抽酱油 +,%"元一瓶，从海天
味业赚来的 #万元可买 -"""瓶左右酱油，
想必这一辈子也吃不了这 -"""瓶酱油，但
海天味业却多了个忠诚的消费者。对上市公
司而言，岂不是一个多赢的局面。

记得早期市场这种情况也出现过，那时
市场有牛股三驾马车，长虹、海尔和春兰，好
多股民在这些股票上赚过钱，那些老股民在
家里装修房子买家用电器之时，只买这三个
牌子的产品。市场的一些大户也都很可爱，
只要一把牛市行情下来，就锁定利润，买房、
买车、买各种家什，所选产品尽可能买上市
公司的东西，这种消费行为与投资行为之间
有一种感情的纽带，实际上也构成了一种投
资与消费的文化，股市行情好了，投资与消
费就形成了良性循环，而股市一直趴在那
儿，将所有人都弄得灰溜溜的，最终损害的
还是经济。

现在的中国股市除了殡葬行业股票没
有，其他各行各业都有相对应的上市公司，
实际上很有必要研究一下这种投资与消费

的行为，让其形成互动的良性循环。前几个
月，上海的殡葬企业福寿园去香港上市了，
在港股中，这个股票发行和上市让许多人赚
了一票，我始终觉得这有点太可惜了，墓地
在上海、市场在上海，怎么去香港上市？港人
在福寿园股票上赚了钱，不会来上海买你的
墓地，但如果在上海上市，情况肯定正好相
反，像这样的事情反思的应该是股市的管理
层，管理层掌控着上市资源，却很少考虑怎
么将上市资源的效用与整个社会经济的发
展有机地结合。
在当下，股市对社会经济发展的推动是

巨大的，如果对市场的认识仅仅停留在融
资圈钱这个层面上，那只是一种短视的行
为，只有将市场放到一个对社会经济发展
的推动上，追求市场参与者多赢局面，让上

市公司的产品与挂牌的股票长袖善舞，形
成良性循环，从而哺育出一批能够引领社
会和经济发展的新兴产业，这才是股市发
展的真谛。

至本周二海天味业上市，今年一月份发
行的 &%个新股全部上市完毕，尽管这些股
票的发行一波三折，但上市后的走势却比较
欣喜，一级市场的参与者由于新股发行价大
幅度压低，在二级市场上有了差价的空间，
这比以往新股一上市将所有的市场参与者
套得一塌糊涂要好，现在 ()*又处于空窗
期，经过一段时间歇息之后，再度亮相的新
股是否会出现高价、高市盈率、高超募这“三
高”现象，还得拭目以待。让利于投资者，投
资者才会维持对市场的热情，而不善待投资
者，投资者则会远离这个市场。 应健中

疑惑投资定律
! ! ! !我们常常看到有些投资者对于
赚钱急于求成，听到风就是雨，为了
赚快钱、赚短钱，投资前往往极少思
考，匆匆忙忙作出多项不成熟的投
资决定，最终功亏一篑。急于赚钱反
成深度套牢，投资不成反而输大钱。
于是投资界有了疑惑投资定律，该
定律是这样说的 .“当形势不明朗
时，一定要谨慎小心，投资即使踩
空，宁可错失机会，也胜过因大意出
错而招致损失”。
疑惑投资定律是投资理论的金

玉良言。我们知道，投资其实是在一
个特殊的竞技场里以金钱作筹码的
角斗，但这种角斗却不完全靠“勇”
字。智力其实是在金钱角斗竞技场

中取胜的关键要素。在这个金钱游
戏的竞技场上，最容易受他人情感
影响到自己的投资情绪，往往无法
自我控制，经常在忍无可忍的情况
下变得不能够忍受，失败往往亦由
此而生。我们经常看到，不少投资人
士，投资只靠一股勇气，始终坚持一
往无前，希望发达心切，全不计较不
良后果，对形势在未能把握准确，未
认识透彻就盲目下注，赢就发达，输
就破产，最终高买低卖，是上述失败
投资者的众生相。
我们一定要知道，在投资市场

中永远都有机会，除非该投资市场
今后不再存在了。机会可以舍弃一
次，但以后机会肯定还会继续再来。

在斗智斗勇的投资竞技场中，我们
始终要学习怎样保存实力。如果投
资前景不明朗时，我们出错的机会
就会变大，金钱的损失风险可能会
令人吃不消，有时损失之大完全在
我们的理智想象之外啦！举个前不
久发生的实例：融资融券开闸，有些
胆大的人想赚快钱，听说昌九生化
（+""##$）可能会转行稀土，认为一
定有戏，加之该股可以融资买入，于
是有许多人不经调查了解，不认真
思考，不充分研究，只听信传言盲目
融资大量买入。结果，好运没有垂青
那些不做深入了解的融资投资者，
由于赣州稀土并未垂青昌九生化，
昌九生化立马被投资者抛弃，股票

复牌后连续 !"个跌停板，令那些融
资买入者叫苦不迭，割肉无门，屡招
证券公司强行平仓，如此风险损失
之大，完全出乎融资者们的理智想
象之外，这就是对疑惑投资定律不
了解，不清楚或不知晓的最终恶果。
如果融资者事前深入认真了解，或
者了解不能深入，无法掌握真实情
况，那么运用疑惑投资定律，宁愿错
失机会，也不去蹚融资的这浑水，无
需心急，也就不会遭受如此灭顶之
灾的了。
投资者在投资前多了解市场形

势，在决策时会多一份把握，多一份
准绳，胜于乱买、乱卖，以冲动主宰
投资。未明了局势，分析不深入就胡
乱运用资金，又买、又卖，这是普通
大众的特色，此亦解释了为什么芸
芸众生在投资市场失败的人多，成
功的人少的主要原因了。陈晓钟

新股上市首日规则不能乱
! ! ! !新的 !"#制度实施以来，暴露出许多问
题，特别是新股第一天的交易也十分混乱。
比如，上交所 !月 #$日陕煤上市，笔

者由于中签了该股票，所以特别关注了这
股票的价格变化。该股票在集合竞价以后
的 /时 #+分，开出了开盘价 &,$"元。然后
在 /时 -!分 %,"!元却停牌了。笔者感到
非常疑惑，&,$"元的 !"$上限是 %,#$ 元，
怎么会停牌了呢？由于这股票很怪，所以笔
者以 %,"!元填写了卖出委托，蹊跷的事情
发生了，委托系统显示“委托无效”。难道
说，上交所在新股停牌时是不能委托的吗？
但这点我们无法的上交所“交易规则”“关
于进一步加强新股上市初期交易监管的通
知”中看到有此规定。笔者等到 !"点，按照
规定应该可以复盘了，但很遗憾，没有看到

复盘，只看到上证所发出的从 /时 -"分停
牌到 !&时 %0分的公告。这公告并没有解
释为什么不是如规则所说的高于开盘价
!"$停盘 -"分钟而是到 !&时 %0分。有没
有告知为什么现在不能做卖出委托。!&时
%0分重新开盘以后，股价飞快下跌，笔者
虽然动作很快，以 &,00元卖出，但仍然觉
这新股规则随意变化，对我们投资者并不
是保护，而是伤害。笔者问了问其它投资
者，都觉得二个交易所的新股上市，简直是
在折磨人。不要说新股民了，就连做了几十
年的老股民有点摸不着头脑。
新股上市，交易所限定了许多规定，其

名义就是防止新股炒作，保护中小投资者，
但为什么给我们的感觉是越来越迷糊，越
来越混乱呢？ 陈奇

马
年
有
﹃
礼
﹄

! ! ! !农历马年的第一个
交易日，可谓是跌宕起
伏，沪深股市早盘双双
低开，过后开始缓慢回
升，午后两市相继翻红
直至收盘，马年的股市
终于给股民送来了一份
难得的“礼物”。虽然开
局“马失前蹄”，过程和
结尾却流露出“一马当
先”的勇气，使股民的新
年憧憬有了一个良好的

开端。
开台锣鼓的欢乐气氛，让股

民心中久已存在的股市情结更加
浓郁。有股民坦言，不求马年股市
的轰轰烈烈，大涨特涨，只想新年
股市能够平稳上行，播撒希望；也
有股民认为，不管马年的股市风
云如何变幻，我爱股市的今天和
明天依然不需要任何理由。
从马年有“礼”的基本面来

看，甲午马年股市的路途注定不
会平坦。首个交易日的股市表现，
似乎印证了股民要想在股市里收
获“果实”，还需要在股市里继续
摸爬滚打，经受风雨的进一步洗
礼。那种以为不通过自己的努力，
而相信市场的内部消息，“礼”会
自动送上门，马年的“马到成功”
就在眼前是不切实际的，也是很
有可能会为此付出相应的代价。

马年有“礼”，寓意了新年的
好光景。这“礼”来得不易，却是提
升股民信心的一场“及时雨”。今
天是农历正月十五元宵节，不仅
是马年之中的第一个月圆之夜，
而且也是大地回春的喜庆日子，
但愿股民马年炒股圆满无虞、春
风得意。 邵天骏
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中信银行上涨的正能量
! ! ! !这是本人马年后在晚报第一篇文章，但
并不是笔者马年后的第一篇文章。笔者马年
后的首篇文章，有几个结论，先表明一下，然
后再谈谈马年完整一周股市的观察。首先，
马年“发红包”行情还会继续，这点似乎已经
验证，虽然 #月 !-日创业板大跌 -,%+'，但
是，笔者估计机会还在。其次，股市热点频
出。再者，#月 !-日创业板大跌 -,%+'，与
“央妈”回收流动性 &$""亿，空头借机发威
有关。近期股市震荡的概率偏大。

要看机会的话，不得不看看中信银行
（+"!//$）。马年首个交易日 +"!//$极为低
调，收盘价格为 -,+&元。很普通、很一般，与
那些开门就大涨的“牛骨”相比更显得“吊
丝”。但是到了本周，它的每天涨幅分别为
&,&"'、!",""'、$,!-'、/,%!'！（到 # 月 !-

日收市），也就是说进入马年这只股票已经
上涨 -+'！一个大大的马年红包！
说实在，笔者也不明白 +"!//$为何如此

“牛”，也在电台直播节目中断言：现在关于
+"!//$的任何解释可能都是错的。因为笔者
还见过有人引经据典认为 +"!//$不该如此。
尽管质疑者引用了历史数据，第一波银行股
上涨，从 #""%年 &月份至 #""0年 !"月份，
民生银行以上涨复权后 $!%!,+/'区间涨幅领
涨银行股，同期，银行指数上涨 ++/,-#'；第二
波是 #""$年 !!月份至 #""/年 0月份，浦发
银行区间累计上涨 #/&,$-'居首，同期，银行
指数累计上涨 !-&,0+'；第三波是 #"!#年 !"

月份至 #"!-年 !月份，民生银行以 $0,#-'

涨幅居前，同期，银行指数累计上涨
&+,-%'。中信银行历史上没当过领涨股，这

正是中信银行能够异军突起原因，而银行股
作为长期处于估值洼地的蓝筹群体之一，不
得不佩服敢在“蓝筹股”中找机会的投资者。

现在“蓝筹股”这词几乎成为骂人的用
语，和“市盈率”一起事实上被扔进了路边垃
圾箱。如今投资圈流行什么呢？流行说“三个
流氓”的“绯闻”，哪“三个流氓”呢？其实也是
既爱又恨的比喻：腾讯、阿里、百度，就是什
么上市公司能和这三家之一有“绯闻”的话，
股价就打着滚地往上涨。远的不说就说刚刚
过去的春节“红包”吧。微信红包功能春节前
悄悄上线。微信让用户自己互相花钱，同时
绑定银行卡，既是一次产品创新尝试，也是
一次成功的商业推广。银行卡和社交平台挂
钩，是互联网时代的一道独特风景。

面对互联网金融威胁传统银行的现实，

以及微信红包又威胁阿里巴巴的现实，朋友
们调侃道：马云一脚把银行踢到悬崖旁，马化
腾又一脚把马云踢到悬崖旁。现在呢？银行就
任人踢来踢去吗？+"!//$的大涨似乎告诉人
们，反击的银行不知道要把谁踢到悬崖下。

+"!/$$的流通股为 -!/亿，按 #月 !-

日收市计算，流通市值仅 1股就达到 !%0/

亿元，对早就习惯结构性行情、偏爱小市值
的 1股投资者而言，敢“玩”+"!//$的人，胆
子真的不小。何况它还有港股的“兄弟”。

+"!/$$的背后，只能猜。要猜的话，路径
总离不开上面提到的“三个流氓”。马云站在
民生银行的后面，马化腾呢？看来要站到中信
银行的后面了。说来也好笑，只要股价大涨，就
不怕没有故事，看来笔者也不能免俗啊。

有朋友担心股市行情了，什么点位是压
力啊等等。笔者也不知道 +"!//$究竟有什
么故事，也不去猜，但它如此几乎天天涨停
的模样，到时出现一个“流氓”超出“三个流
氓”的事实，我们会惊讶吗2 文兴
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